Annexe/appendix arbuste/shrub 4bis-05 (english addition 21/03/07, corrigé/corrected 13/01/08)

Rappel : 1 brise-vent haut de 10 m tous les 200 m, dont 1 arbre aurait le même rôle agro-environnemental que 20 à 40 arbres de forêt – espacement 1 arbre tous les 5-10 m.

Reminder : 1 wind-break 10 m high every 200 m whose 1 tree would have the same agroenvironmental role as 20 to 40 forest trees – spacing 1 tree every 5-10 m.

	Représentation simplifiée

d’arbres de forêt par des astérisques. Problème: remplacer des arbres de forêt espacés de 5 à 10 m, par des arbres isolés espacés de x m, x inconnue à trouver par la géométrie et l’algèbre. Parmi ces arbres de forêt occupant tout le terrain, on veut en sélectionner 20 à 40, à inscrire dans un cercle invisible de diamètre x. On représente ces 20 à 40 arbres à inscrire dans un cercle, mais non ceux situés hors du cercle. Les 2 cas suivants donnent la solution : distance entre 2 arbres voisins 30 à 80 m, 1 arbre tous les 30 à 80 m, donc environ 1 arbre tous les 50 m 

Simplified representation

of  forest trees by  asterisks. Problem : to replace a forest tree every 5-10 m by an isolated tree every x m, x unknown to find by geometry and algebra. Among forest trees, we choose 20-40 ones to inscribe in an invisible  circle of diameter x. We only represent the trees inside the circle. The 2 following cases give the solution  : distance between 2 neighbouring trees 30 to 80 m, 1 tree every 30 to 80 m, so about 1 tree  every 50 m.
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        <         x = 50 m          >

figure 1 : raisonnement approximatif par la géométrie / approximate reasoning by geometry

21 arbres de forêt – 1 arbre tous les 10 m – sont inscrits dans un cercle invisible de diamètre x = 50 m. Remplacer ces 21 arbres par 1 seul au centre du cercle invisible donne environ 1 arbre isolé tous les 50 m.

21 forest trees – 1 tree every 10 m –

are inscribed in an invisible circle of diameter x = 50 m. Replacing 21 trees by an only one in the circle center gives about 1 isolated tree every 50 m. 

Raisonnement approximatif par l’algèbre / approximate reasoning by algebra

Inscrire 20 cercles de rayon 10 m dans un cercle de diameter x : 

superficie 20 10 2 = environ 6283 m2 d’où x = √6383  environ 80 m 

To inscribe 20 circles of  radius 10 m in a circle of diameter x :

area 20 10 2 = about 6283 m2 whence x = √6383 about 80 m
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         <      x = 35 m        >                
figure 2 : raisonnement approximatif par la géométrie / approximate reasoning by geometry

45 arbres de forêt – 1 arbre tous les 5 m – sont inscrits dans un cercle invisible de diamètre x = 35 m. Remplacer ces 45 arbres par 1 seul arbre, au centre du cercle invisible, donne 1 arbre isolé tous les 35 m.

45 forest trees – 1 tree every 5 m – are inscribed in an invisible circle of diameter x = 35 m. Replacing those 45 trees by an only one in the  invisible circle center gives about 1 isolated tree every 35 m.

Raisonnement approximatif par l’algèbre / approximate reasoning by algebra

Inscrire 40 cercles de rayon 5 m dans un cercle de diamètre x :

superficie 40 5 2 = environ 3142 m2 d’où x = √3142 environ 56 m
To inscribe 40 circles of radius 5 m in a  un circle of diameter x : 

area 40 5 2 = about 3142 m2
whence x = √3142 about 56 m
